

■ COURSE À PIED TOUR DU VAL TERBI

«On voulait offrir quelque chose»

► Il n'y aura pas de trou

dans le palmarès du Tour du Val Terbi.

► Les organisateurs ont pu assurer la mise sur pied de la 45^e édition,

qui se déroulera samedi à Montvevelier, avec les mesures sanitaires requises.

«On est une bonne équipe, on est soudé. On voulait offrir quelque chose que d'autres ont dû laisser tomber.» C'est ainsi que le groupe de passionnés à la tête du Tour du Val Terbi a pu maintenir son épreuve en 2020, moyennant un déplacement dans le calendrier. Samedi à 17 h 30, on s'élancera pour la 45^e fois à l'assaut des 10,3 km du parcours. La situation sanitaire actuelle impactera bien sûr cette édition. Ainsi, et contrairement aux inscrits chez les écoliers et les cadets et aux engagés du relais mixte, tous les inscrits à la course principale seront dans l'obligation de porter le masque sur les 100 à 200 premiers mètres du parcours.

Un bon paquet de mesures

D'autres mesures seront prises pour veiller à la santé de tous. «On devra encore gérer le nombre de personnes présentes sur la manifestation. Il y aura des affiches partout et des appels au micro pour qu'il y ait un certain tournus de spectateurs. On essaiera d'être vigilant et on compte sur le bon sens des gens», informe Clovis Chételat, le responsable des infrastructures. Concernant la partie restauration, «il y aura de l'espace entre les tables, autant dedans que dehors. Il n'y aura pas de tables

hautes au bar et le traçage sera obligatoire. Tous les bénévoles auront un masque et on ne touchera pas les services.» Du désinfectant sera à dispositions et les vestiaires et des douches (pas toutes, pour favoriser la distanciation) seront proposés, avec une pointe de dissuasion sous-jacente. Les coureurs pourront toujours bénéficier de trois ravitaillements, mais sans fruits et avec seulement de l'eau!

«Dans les années standard»

La participation? «On est tout à fait dans les années standard», répond Clovis Chételat. Annulé cette année, le Trophée jurassien ne servira pas d'aiguillon, mais ce manque sera très certainement compensé par le besoin de compétition des athlètes. «Il ne faudrait pas 500 inscrits», sourit encore Clovis Chételat. «On peut s'attendre à avoir 150

coureurs sur le Tour du Val Terbi, petit parcours compris, ainsi qu'une centaine d'enfants.»

«On est prêt à ne pas faire de bénéfice»

La mise sur pied d'une telle course, même en temps de Covid-19, était presque une évidence pour les organisateurs. «Il y a un mois, on n'avait pas encore de certitudes», précise toutefois Jacques Riat, le responsable des inscriptions, rappelant que la course de VTT n'a pas pu être conservée. Et «sauver» la version pédestre n'est pas allé sans d'autres sacrifices, comme le régime minceur lié à la planche de prix. «C'est un exercice qui va nous coûter un peu. On est prêt à ne pas faire de bénéfice cette année.»

Blaise Schüll, le premier vainqueur de l'épreuve en 1976, donnera le départ, non sans émotion, demain en dé-

but de soirée. Dans le peloton, il est à parier qu'on retrouvera à l'avant Jérémy Hunt et Morgane Crausaz. «On a vraiment été très déçu du début de saison, beaucoup de nos projets sont tombés à l'eau. Il y avait quand même eu une démotivation. On était un peu sciés, mais personnellement, j'ai eu beaucoup de plaisir à m'entraîner. Une deuxième date a été proposée assez vite pour le Val Terbi, on veut du rythme et du plat, alors on a tablé sur cette course-là et on s'est entraîné spécifiquement pour celle-là. En plus, il y aura peut-être moins le facteur fatigue que si elle avait eu lieu le 3 juillet», souligne Morgane Crausaz, qui n'a pu prendre part qu'à trois épreuves jusqu'ici en cette année particulière (deux étapes du BCJ Challenge, une de la Romandie Run à Montfaucon).

Du fait de la rareté des courses, «il y aura peut-être plus de

pression et d'attentes», ajoute la résidente de Pleigne, vainqueur en 2018 et 2019 à Montvevelier. «Je vais essayer de faire mieux que l'année passée (n.d.l.r.: elle avait signé un temps de 40'10'').» Comme tous les autres concurrents, elle devra éviter le piège d'un trop-plein d'enthousiasme, car c'est bien connu: qui arrive à Courchapoix peu avant la mi-course après avoir déjà brûlé trop d'énergie ne pourra ensuite jamais vraiment se refaire et souffrira jusqu'au bout!

FREDERIC DUBOIS

■ **45^e Tour du Val Terbi (samedi).** - **15 h 15:** départ des courses des écoliers et des cadets (distances de 300 m à 5 x 600 m/proclamation des résultats directement après chaque course). **16 h:** départ du relais mixte par équipe (3 x 1200 m). **17 h 25:** départ du handbike (10,3 km, avec 7 coureurs!). **17 h 30:** départ de la course principale (10,3 km). **20 h:** proclamation des résultats de la course principale. **Inscriptions:** jusqu'à aujourd'hui, 12 h, sur le site www.valterbi-mania.ch, ou sur place avec majoration le jour de la course.



Chic, le Tour du Val Terbi aura bien lieu samedi, malgré les contraintes sanitaires!

ARCHIVES DANIELE LUDWIG